

報 告 か が わ

発行部会名 11,502名
 人口 5,752名
 男性 5,752名
 女性 4,340名
 世帯数 4,340世帯
 (2009.2.1現在)

印刷所 (株) スエカネ印刷

平成21年度に向け

4町内会、新組長会開催

平成21年2月21日・22日の両日、4月からの新年度に備えて、新しい組長さんを対象にした組長会が、各町内会ごとに香川自治会館(第二町内会は人数が多いため香川公民館)で開催されました。

この会議の中で、組長さんのお仕事の確認と共に、組長さんの代表となって自治会の議決機関である総代会に出席する代議員さんが互選されました。

●組長さんのお仕事(要約)

- ①組長札の掲示
- ②自治会への入会・退会の届出
- ③所定の届出用紙を使用
- ④連絡書類の回覧および配布
- ⑤配布物は、かならず個別に配布
- ⑥街路灯の点検管理
- ⑦点灯不良を下記いづれかに連絡



新組長の皆さん、よろしく!
(自治会館、第三町内会組長会風景)

山田電気商会 tel: 8652-0205
 松浦電気商会 tel: 1425

⑤自治会費等の集金
月額250円を年二回に分けて集金し、地区会計に提出

⑥計報の連絡
所定の連絡用紙を使用

⑦未加入世帯に対する自治会加入の促進

⑧防災訓練への参加
不測時に組リーダーの役割を分担

⑨その他
各種町内会活動への支援と協力

来年少3月までの一年間よろしくお願いたします。

平成20・21年度 総代会開催のお知らせ

■平成20年度総代会
 日程 平成21年4月18日(土)
 議題 事業報告・事業費決算報告の審議 他

■平成21年度総代会
 日程 平成21年4月19日(日)
 議題 事業計画・事業費予算計画の審議 他

会場は、いずれも自治会館、時刻は18時30分開始です。新旧の代議員の方はよろしくお願いたします。

犯罪のない「安全・安心まちづくり」大会

さくらハウスの活動発表



防犯パトロールを説明する西山部会長

この大会は茅ヶ崎・寒川の保護司会が中心となり、市・町をはじめ民生委員児童委員協議会、更生保護女性会、BBS会等により実行委員会を立ち上げ、協力団体の力添えのなかで、犯罪や非行防止の取り組み活動の事例発表、保護司会の役割を紹介し、安全で安心して暮らせる明るい地域づくりを進めたものです。



心いやす美しい歌声も構成された大会風景

1月16日(金)、茅ヶ崎地区保護司会主催の平成20年度茅ヶ崎市・寒川町、犯罪のない「安全・安心まちづくり」大会が、茅ヶ崎市民文化会館小ホールで開催され、香川防犯ボランティア隊・さくらハウスの活動状況について、香川自治会まちづくり部会の西山佳孝部会長が発表。この中で香川地区への交番設置の必要性を強く訴えました。

豆知識 【保護司】

都道府県庁所在地にある保護観察所長の下に職務を行う国家公務員。実質は無給のボランティア。犯罪や非行に陥った者の保護観察期間中、保護観察官とともに、対象者と面接して生活状況を調査し、指導や生活相談など社会復帰への手助けをする。そのほか法務省の主催する「社会を明るくする運動」も中心になって運営し、地域における犯罪予防運動も行う。



71年の歴史に金字塔、高南一周駅伝競争大会

万歳! 香川ついに初優勝



見事優勝した男子1部香川Aチーム

選手、5区アンカー柿澤選手が独走、2位に29秒の差を付け1時間25分45秒で香川地区としてついに初優勝を果たしました。

この他の香川チームの成績

| | |
|----------|-----|
| 男子1部 香川A | 9位 |
| 男子1部 香川B | 13位 |
| 女子1部 | 12位 |

地区別対抗小学生の部
 ●優勝した香川Aの選手記録
 (写真左から)

| | | |
|----|-------|--------|
| 1区 | 柿澤宏昭 | 17分03秒 |
| 2区 | 割方健一郎 | 16分31秒 |
| 5区 | 柿澤良昭 | 17分15秒 |
| 4区 | 渡邊大地 | 17分10秒 |
| 3区 | 葛西威志 | 17分10秒 |

1月12日、男子1部・女子1部(地区対抗一般)、男子2部・女子2部(実業団、高校、大学、専門学校)、地区対抗小学生の部にU4チームが参加し、高南駅伝が開催されました。

男子1部に参加した香川Aチームは、1区中学生の柿澤選手が6位に健闘すると、2区の割方選手が区間賞でトップを奪い、そのまま3区葛西選手、4区渡邊

高南駅伝は、県内で箱根駅伝に次ぐ古い歴史があり、高座郡南部の大会として、茅ヶ崎、寒川、座間の方まで一周する駅伝でした。それが時代とともにコース変更が繰り返され、現在は高座郡がなくなり、茅ヶ崎市が大会を継承。今回は、総合体育館前をスタート・中継・ゴールとした周回コースで競い合いました。



1位でゴールインする柿澤選手

第一町内会

少し前に年越しをしたばかりで、早くも月日が過ぎて新年度に向けての準備が始まっています。

新組長の名簿作成、会員の名簿の確認、新年度に向けての事業計画などにおられるこの頃です。

町内活動の1年を振り返って目玉となる活動が特別できていないことに気づくありさまで。

○「町内パトロール」は、各組長さんが前期1回、後期1回と年2回の当番で、部会の役員さんをリーダーに毎月町内のパトロールを継続しているものです。

参加した組長さんが半年後に再会して行うパトロールは、皆さんの親睦になつていると思います。

新年度は組長さんも交替して、新しい組み合わせで雑談をしながらパトロールを楽しんでいただきたいと思います。

第二町内会

早いもので年度末の三月を迎える事になりました。一年間組長さんのご協力、町内の役員さんのご協力ありがとうございました。

第二町内会は21年度も、新組長さんとこれからの行事の一つ一つを仲良く協力しながら、良い仲間作りをしていきたいと考えております。何か分からないこと、ご不明な点などがありましたら、何でも話し合せて理解を深めながら、助け合せて行きたいと願っております。

昨年を振り返ってみますと、第二町内会の行事の中で新しく取り組みましたのは、子どもが親と一緒に楽しんだ「竹とんぼ」作りでした。

- 防犯パトロール 第3土曜日 午後6時より
- 2月22日(日) 午後1時半より 香川公民館にて新組長会議実施
- 二月の行事(結果報告)

○ 新年度には防災について計画をしていきたいと考えています。

突然に襲う地震災害で、「その時どのように対応するか」とつさは考えが浮かばないものです。

このことは、日頃から心がけていなくてはならないことを、誰もが分かってはいることでも、一人ではどうして良いか分かりません。

地域全体でのルールを、一人一人が理解して守っていくことが大事であると思います。

さらには、隣近所の親密な関係が大きな力となるようです。このような事について、皆さんと話し合い模索していきたいと思っております。

町内会だより

第四町内会

「四町らしさを求めて・・・」前号の「町内会だより」で少し発言させていただいたが、通り一遍の事柄を一通り一遍に過ごした感じが拭えず、21年度は、その感を払拭するため「四町らしさ」を求めていきたいと考えています。

基本的な考えは、「四町らしさ」イコール四町の皆様全員が「家族」であるということです。自分の親、子供、友達を思う心と同じような心を持ち続けられる、そんな第四町内会でありたいのです。

もちろんそれを築き上げて行くには、四町の皆様の協力と時間が必要で、災害が発生した時、自分に被害がなければ、第一に家族を助け、次に友達、顔見知りの隣人と・・・

第三町内会

平成20年度も今月で終わり、4月からは21年度の始まりです。会員の皆様のご協力で、自治会・町内会の事業も滞りなく進められてきました。

「防犯連絡所サクラハウス」を拠点とした防犯パトロールは多くのボランティアに支えられて、4年目を迎えようとしています。

犯罪を未然に防ぐ活動として、大きく作用していると思えます。一人でも多くの方の参加を切望するところです。

○1月から町内会役員によって始められた、夜間(夕暮れ時)防犯パトロール、今後は広く会員の方にもお願いして、継続的に行いたいと思っております。

いと思えます。ご協力をお願いします(毎月1回です)。

◎2月21日、21年度の組長さんの会議を開催し、組長さんのお仕事その他、21年度の代議員8名を選出しました。1年間、町内会の活動に直接参加していただくことになりました。よろしくお願ひします。

◎効果の高い防犯活動のひとつに、「防犯灯」の整備があります。

現在、第3町内会には153灯が設置されています。

防犯灯の管理については、設置場所の組長さんをお願いして、場所近辺の方で、球切れ等に気がついた方は組長さんを通じて指定電気店に連絡してください。

21年度も会員皆様方のご協力によって、充実した活動ができることを期待しています。

香川の一層の発展を祈念し 賑やかに賀詞交歓会開催

自治会の重要な行事の一つである賀詞交歓会が、平成21年の初頭を飾り、1月10日(土)に自治会館で開催されました。

当日は暖かな日和の中、服部市長など招待のお客様20名と、自治会関係者を合わせて69名の出席を戴き、会場には賑やかな歓談風景が見られました。

子ども会の役員であるお母さん方からは、服部市長と直接に要望や意見を交わす機会が得られて良かったとの感想が寄せられました。

今回は市長以外の招待のお客様を紹介できなかったことが反省点として残りましたが、出席者の評価も高く、来年度も引き続き賀詞交歓会を開催することが確認されました。



服部市長を囲んで

香川自治会と湘北社協との新しい関係

社協は、社会福祉協議会の略称で、茅ヶ崎市には、社会福祉法第一〇九条に基づいて設置された社会福祉法人茅ヶ崎市社会福祉協議会があります。この市社協は「福祉のまちづくり」を目指して地域福祉を推進する営利を目的としな

る民間の組織です。そして市内には市社協との連携のもとに活動を行う12の地区社協が作られ、湘北地区社協もこれに該当します。

湘北地区社協と自治会の関係 および副会長は、ほぼ各自治会の自治会長または副会長から構成されています。例年香川自治会は自治会長が副会長となっております。

■現状の課題 湘北地区には、地域社協(例、



ふれあい部会主催

第15回 香川ボーリング大会

台風なみの春一番が吹き荒れた翌日の2月15日に、ふれあい部会主催の「ボーリング大会」が香川ボーリング場で、午前10時に山本自治会長の始球式（残念ながらガター）で始まりまし

来年の大会には、多数の参加を待ちしています。

| 子供の部 | 女子の部 | 男子の部 |
|-------------|---------|----------|
| 3位 三原裕太 | 2位 宮元健太 | 優勝 鈴木忠雄 |
| 173ピン | 294ピン | 331ピン |
| 2位 宮崎萌香 | 3位 大野武夫 | 2位 伊藤恒子 |
| 177ピン | 255ピン | 244ピン |
| 優勝 新井萌子 | 3位 山本恒子 | 2位 大野美津子 |
| 233ピン | 292ピン | 244ピン |
| 2位 優勝 伊藤信子 | 3位 大野恒子 | 優勝 伊藤信子 |
| 244ピン | 255ピン | 244ピン |
| 3位 優勝 大野美津子 | 2位 伊藤信子 | 優勝 伊藤信子 |
| 233ピン | 244ピン | 244ピン |
| 2位 優勝 新井萌子 | 3位 山本恒子 | 2位 伊藤恒子 |
| 177ピン | 292ピン | 244ピン |
| 3位 優勝 宮崎萌香 | 2位 大野武夫 | 優勝 伊藤恒子 |
| 173ピン | 255ピン | 244ピン |
| 2位 優勝 三原裕太 | 3位 大野武夫 | 優勝 伊藤恒子 |
| 147ピン | 292ピン | 244ピン |

大会終了後、安江ふれあい部会長より三賞や区切り賞などたくさん賞品が授与され、会場は盛り上がりしました。今回初めて参加した六歳のはるかちゃんも、「たのしかったよ！またやりたい。今度はもっとたくさんおしたいです」と話してくれました。



トピックス New 茅ヶ崎市の歌

茅ヶ崎市歌は、昭和42年に市制施行20周年を記念して、作詞を市内在住で眼科医・歌人であった故川原利也氏に、作曲を当時ゆかりのあった故中村八大氏にそれぞれ依頼して作成されました。

平成19年、市政60周年記念に際し、原曲のマーチ調をオーケストラ調に編曲して、市民が広く親しめるように、茅ヶ崎交響楽団と市立松林中学校合唱団が協力して再収録されました。

- 市役所は、毎週月曜日12時15分から市歌を放送し、また貸出用CDも用意しているそうです。
- 市のホームページ左下→茅ヶ崎市について→市歌 で新しくなった市歌を聴けます。
- せっかくの市歌、今後に期待します！

歌詞（一番）
 光あふれる湘南の
 白い雲わく相模灘
 えぼしの岩に散る波は
 松の緑にこだまする
 茅ヶ崎 ああ若さ呼ぶ市（まち）
 ああ茅ヶ崎

作詞 川原利也
 補作 中村和之
 作曲 中村八大

「勘重郎堀散策路」延長計画、いよいよ始動

1月24日、現在の散策路の延長として、玄叡寺横からみずき4丁目にいたる勘重郎堀跡地の整備計画にたいする行政としての第一回目の説明会が開催され、隣接あるいは影響を受ける地域住民が参加し、活発な意見が出されました。自治会としては、歩行者の安全を第一とした道路整備を行うように要請していく方針です。

お知らせ

ふれあい部会 第16回地引網大会

恒例となりました地引網大会を今年も5月5日こどもの日に開催いたします。

楽しい催し物をたくさん用意して、多くの皆様の参加をお待ちしています。ご家族やお友達をお誘いの上、お申し込み下さい。

- 日時 平成21年5月5日（火）
- 場所 茅ヶ崎西浜漁港平塚寄り 忠工門丸

・荒天の時は中止になります。
・詳細については、後日回覧等で案内します。



生シラスがおいしかった！

45年間変わらない風景

茅ヶ崎市立香川小学校長 村瀬良子

香川小学校は、今年の3月6日で開校45年目を迎えます。現在の児童数は1050人。市内で一番児童数の多い学校です。その子どもたちのために、地域の皆様からハウスのパトロールをはじめとしていろいろと守ってくださっていることに心から感謝申し上げます。

45年前、香川小学校は地域の皆様の切なる願いによって、松林小学校から分離独立しました。開校当時、PTAや地域の皆様によって校庭が整備され、周囲に木が植えられたというのを聞いております。地域の皆様は、香川小学校に寄せてくださる思いは、45年たっても変わらな



北子ども会は、香川の一番北側である、2・6・7丁目に住む小学生を対象としています。今年度はみずき地区の子ども達も一緒に活動してきました。

現在、小学生34名（家族数29）が在籍し、親子どうしや地域の方々との交流を目的とし、楽しく活動しています。

●21年度の活動内容

- 北子ども会の行事は、
- ①北子ども会の親子のご意見、ご要望をもとに企画した行事。
- ②地域の方々とふれあいを大切にし、感謝の気持ちを表すことを目的とした行事。こちらは地域の方々のご協力、ご支援で成り立つものです。
- ①については：
- ☆4月新入生歓迎いちご狩り遠足
- ☆7、8月夏休みラジオ体操
- ☆8月北子ども会納涼祭
- ☆10月ハロウィン

子ども会の紹介 その③ 北子ども会

代表 田中 京子

ルヘフリーマーケット参加
 ☆8月香川福祉ふれあい祭り 子ども神輿かつぎ
 ☆9、12月町内美化キャンペーンで町内ゴミ拾い
 ☆11月芋煮会・お餅つき参加
 ☆11月子ども大会、七沢自然ふれあいセンターにて、カレー作り

親子でスケート
 2009.02.08



6年間、ありがとう

北村 優季

みんなの声

香川でのふれあい
石井 浩樹

私は、4月から中学生になります。平成21年3月19日、僕は香川小学校を卒業します。ぼくは、この香川小学校から色々な事を教わり、育ちました。そして何よりも「ふれあい」ということを教えてもらいました。香川小学校では、人とふれあう行事がたくさんあります。運動会、ふれあい祭り、香小祭などです。どれも人とふれあい、楽しむことができます。そんなところがいいと思います。

今まで教えてくださった担任の先生方、「ありがとうございますました」。中学校に行っても、先生方から教えてもらったことは忘れません。これから、部活や勉強でたいへんなことがあるかも知れませんが、がんばっていききたいと思えます。

僕は子ども会にも入っていて、自治会の方々に、おみこしの担ぎ方や料理教室で男の腕まくりの方々にうどん作りやギョウザ作りを教えて頂きました。どうもありがとうございました。

富士山と松葉は香川の美しい全景を現している。富士山にちなみ高い理想と大きな希望をもつこと、そして松の葉のように逆境に強く、いつまでも元気に育ってほしいという願いが込められている。



富士山と松葉は香川の美しい全景を現している。富士山にちなみ高い理想と大きな希望をもつこと、そして松の葉のように逆境に強く、いつまでも元気に育ってほしいという願いが込められている。

藤村 球子

独自身の自由不自由寝正月

凍蝶の翅の合掌皇子の塚

日向薬師の奥の日向川沿いにある皇子の墓であろう。そこに凍蝶が翅を合わせて動かない。

奥村 系こ

静けさや主婦の四日の昼下がり
風呂吹や眼鏡くもらす夜の雨

熱つ熱つの風呂吹大根に挑戦して眼鏡をくもらせている。折しも外は雨模様。四温の一夜か。

瀬戸口 楓子

富士深雪遮るものなかりけり
母在りて集まりやすき炬燵の間

矢張り母の居る炬燵の間には安く皆が集まってくるのだ。

裕 百合子

揚げ船のからから乾く寒の明け
此の年の明るく一打の宮太鼓

句 茅



何処の社も行く年くる年の一瞬、一打の太鼓で年が明ける。

後藤 幸香

遠い人元氣な証賀状くる
賀状の束くり返し見る窓辺かな

安全な通学路へ

カラー舗装

道路の幅が実現するまで、安全な通学路の確保を目的に、香川小学校への通学路の一部に新しい道路標示が採用されました。

- カラー路側帯設置の効果
- ・自動車の速度を抑制し、歩行者の通行の安全性向上を図るため、車道のセンターラインを削除
- ・車道両側に外側線（白線）を引き、路側帯を確保
- ・路側帯を緑色で舗装することで、運転者に色でも認識させ、歩行者の安全を図られる



車道の両側に緑色の路側帯を設置

上記写真の撮影場所



湘北地区 ボランティアセンター移転

1月より香川小学校近くに移転していますのでお知らせします。湘北ボランティアセンターは、湘北地区にお住まいの65歳以上の一人暮らしや高齢世帯の方など、手助けを必要とする方のために湘北社協が設立・運営しています。

受付 毎週 月曜日・木曜日
午前10時～12時
電話/FAX 271-2030

香川自治会 資源物収集補助金

平成20年1月から実施されている「三者協調型資源回収システム」で、香川自治会は左記のような回収実績が確定し、市のゴミ対策課に補助金の申請を行いました。補助金の算出基準は、1kgあたり二・五円となっています。

平成20年1月～12月 香川地区・資源物収集補助金実績

| 期 間 | 収集量 (kg) | 補助金 (円) |
|-------|----------|-----------|
| 1～6月 | 290,402 | 726,005 |
| 7～12月 | 265,787 | 664,467 |
| 計 | 556,189 | 1,390,472 |

補助金の用途は、子ども会への補助金として44万円、残りを香川自治会館の建設積立金とします。

福は内!



邪気を払い、一年の無病息災を!

2月3日(火)、諏訪神社境内において、今年で6回目となる節分祭が行われました。昨年の雪空とは違って変わった好天にも恵まれ、子どもだけの家族で賑わいました。香川商興会の協力による豆まきには、金券入りの豆袋や菓子袋などたくさんのお福袋が振るまわれ、大いに盛り上がりました。

お詫びと訂正

第218号の社会福祉協議会代表の長谷川泉太郎氏の紹介で、誤って仙太郎と記載してしまいました。お詫びして訂正いたします。

茅ヶ崎市体育振興会13地区対抗



みごと優勝!おめでとう。香川は男女、各1チームがソフトバレーへ、2チームがペタンクに参加しました。

計報(平成21年2月18日現在)

| 近藤 ヒロ様 | 津田 辰雄様 | 小松田 力内様 | 飯嶋 靖子様 | 上原 博様 | 大野 美男様 | 川村 勲様 | 吉成 忠恭様 | 熊澤 智孝様 | 小山 千佐子様 | 高橋 朝治様 | 中里 タケ様 | 原田 美穂子様 | 佐々木 次郎様 | 第一町内会 |
|--------|--------|---------|--------|-------|--------|-------|--------|--------|---------|--------|--------|---------|---------|-------|
| 102才 | 90才 | 98才 | 73才 | 84才 | 82才 | 72才 | 75才 | 84才 | 85才 | 85才 | 92才 | 73才 | 96才 | |
| 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 | 2月12日 |
| 17 | 22 | 25 | 7 | 10 | 12 | 12 | 18 | 22 | 28 | 32 | 41 | 19 | 14 | 17 |